

Vortrag an den Ministerrat

19. Tagung der Versammlung der Vertragsstaaten des Römer Statuts des Internationalen Strafgerichtshofs, Den Haag, 14.-16. Dezember 2020, New York, 17.-23. Dezember 2020; österreichische Delegation

Voraussichtlich von 14. bis 16. Dezember 2020 wird in Den Haag und von 17. bis 23. Dezember 2020 in New York die 19. Tagung der Versammlung der Vertragsstaaten des Römer Statuts (RS) des Internationalen Strafgerichtshofs (IStGH) gemäß Art. 112 RS (BGBl. III Nr. 180/2002 idF BGBl. III Nr. 95/2015 und BGBl. III Nr. 96/2015) stattfinden.

Bei dieser Tagung finden neben der jährlichen Generaldebatte über die Arbeit des IStGH insbesondere die Wahlen eines neuen Anklägers oder einer neuen Anklägerin gemäß Art. 15 RS, von sechs Richtern oder Richterinnen und von sechs Mitgliedern des Budget- und Finanzausschusses statt. Auf Grund der Covid-19 Pandemie findet die Tagung zweigeteilt in Den Haag und New York statt. Die Anzahl der physischen Teilnehmer und Teilnehmerinnen ist im Vergleich zu den Vortagungen stark begrenzt und stattdessen wird zusätzlich eine virtuelle Teilnahme möglich sein. Das Sekretariat der Tagung ersucht um die Ausstellung zweier separater Vollmachten, jeweils eine für den ersten Teil der Tagung in Den Haag und eine für den zweiten, wiederaufgenommenen Teil der Tagung in New York.

Die aktive Teilnahme der österreichischen Delegation an der 19. Tagung der Versammlung der Vertragsstaaten des RS des IStGH ist im Lichte der Diskussionen über die Stärkung des IStGH, der Verbesserung seiner Effizienz und Effektivität im Zusammenhang mit dem Bericht der Unabhängigen Expertenüberprüfung des Gerichtshofs sowie der aktuellen Herausforderungen, insbesondere im Bereich der Zusammenarbeit und auch aufgrund externer Maßnahmen gegen den Gerichtshof, besonders wichtig. Darüber hinaus bewirbt sich ein österreichischer Kandidat für einen Sitz im Budget- und Finanzausschuss.

Österreich ist des Weiteren bis zum Ende der Tagung Mitglied im Büro der Vertragsstaatenversammlung, weshalb eine möglichst lückenlose Abdeckung aller Plenar-, Koordinations-, und Verhandlungssitzungen erforderlich ist.

Es ist beabsichtigt, zum ersten Teil der Tagung vom 14.-16. Dezember 2020 in Den Haag folgende österreichische Delegation zu entsenden:

Botschafterin Mag.a Astrid HARZ Delegationsleiterin	Österreichische Botschafterin in den Niederlanden
Gesandter-Botschaftsrat MMag. Mourad MAHIDI E.MA Stv. Delegationsleiter	Österreichische Botschaft Den Haag
Gesandter Dr. Gerhard THALLINGER LL.M.	Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten
Mag. Pia NIEDERDORFER	Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten
Mag. Katharina KOFLER, BA	Österreichische Botschaft Den Haag
Mag. Dipl.-Ing. Laura KATHOLNIG	Ständige Vertretung Österreichs bei den Vereinten Nationen in New York
Dr. Astrid REISINGER CORACINI	Universität Wien

Es ist beabsichtigt, zum zweiten, wiederaufgenommenen Teil der Tagung vom 17.-23. Dezember 2020 in New York folgende österreichische Delegation zu entsenden:

Botschafter Dr. Alexander MARSCHIK Delegationsleiter	Ständiger Vertreter Österreichs bei den Vereinten Nationen in New York
Gesandter Mag. Hans-Joachim ALMOSLECHNER Stv. Delegationsleiter	Ständige Vertretung Österreichs bei den Vereinten Nationen in New York
Gesandter Dr. Gerhard THALLINGER LL.M.	Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten
Mag. Pia NIEDERDORFER	Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten
Mag. Dipl.-Ing. Laura KATHOLNIG	Ständige Vertretung Österreichs bei den Vereinten Nationen in New York
Erster Botschaftssekretär Mag. Daniel RÖTHLIN M.A.I.S.	Ständige Vertretung Österreichs bei den Vereinten Nationen in New York

Attachée Melina TSIAMOS

Ständige Vertretung Österreichs bei den
Vereinten Nationen in New York

Mag. Katharina KOFLER, BA

Österreichische Botschaft Den Haag

Dr. Astrid REISINGER CORACINI

Universität Wien

Infolge der Möglichkeit der virtuellen Teilnahme der Delegationsmitglieder ist mit keinen Reisekosten zu rechnen. Sofern Beschlüsse zu Beitragserhöhungen gefasst werden, werden sie aus den dem zuständigen Ressort zur Verfügung gestellten Mitteln bedeckt.

Im Einvernehmen mit der Bundesministerin für Justiz stelle ich daher den

Antrag,

die Bundesregierung wolle dem Herrn Bundespräsidenten vorschlagen,

1. die Mitglieder der österreichischen Delegation in der oben angeführten Zusammensetzung zur Teilnahme an den Beratungen und Beschlussfassungen des ersten Teils der 19. Tagung der Versammlung der Vertragsstaaten des Römer Statuts des Internationalen Strafgerichtshofs in Den Haag zu bevollmächtigen, und
2. die Mitglieder der österreichischen Delegation in der oben angeführten Zusammensetzung zur Teilnahme an den Beratungen und Beschlussfassungen des zweiten, wiederaufgenommenen Teils der 19. Tagung der Versammlung der Vertragsstaaten des Römer Statuts des Internationalen Strafgerichtshofs in New York zu bevollmächtigen.

30. November 2020

Mag. Alexander Schallenberg, LL.M
Bundesminister